

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, JUEVES 28 DE MAYO DE 1903

NUMERO 475

## Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

## Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituida por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciendole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exijase la verdadera de Scott.  
De venta en las Boticas.  
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

ALERTA!—A los barberos se les avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

## Almacén de ropa hecha

SAN JOSE **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

Sucursal en la esquina del Parque Central  
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela artículos siempre nuevos. La ropa hecha de corte correcto y confeccionado cuidadosamente empleando materiales de muy buena calidad. Cualquier prenda de vestir ya sea desde el pantalón de dril hasta el flux de frac más fino podemos vender separadamente.

Surtido completo en pantalones de dril desde C. 1-25. Chaquetas y chaquetones, tanto de dril como de casimir de clases y dibujos, novedad. Para niños tenemos una existencia de vestiditos de dril desde C. 2-40 y de casimir desde C. 4-00.

Camisas, corbatas, ropa interior de lana y algodón, calzado, sombreros, bastones, paraguas, etc., etc., tanto para niños como para hombres.

En trajes de casimir para caballeros estilo inglés y americano ofrecemos un magnífico surtido desde C. 15-00 el flux. Nuestros precios son fijos y muy módicos.

## La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA

### Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

### BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTÉS EN GENERAL

## La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarillos

—DE—

### ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

#### — PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢
Nacionales	Nº 1	"	" 100	7.00
"	2	en paquetes	" 100	5.00
"	3	"	" 100	4.00
"	4	"	" 100	3.00
"		"	" 100	2.00

#### PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$ 7.00
"	algodón	" paquetes	" 100	3.50
"	Trigo	"	" 100	3.50
Cigarillos	suelos de cualquier papel		800	3.00

—:—

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

#### MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

## Dr. E. A. Friis

### DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.  
PRECIO MODERADOS.

#### Extracción sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa  
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

# Disponible

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. . . . . \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,  
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

## EL DERECHO

### Un poder sin poderío

—Coronel, ¿qué hacemos con este sonajero?

CRONWELL.

II

Verdaderamente el Legislativo es un Poder que se sostiene por un milagro de equilibrio en la República [llamemos así a esta dictadura, permitida en parte por las leyes]. El Presidente, al asumir el mando en Jefe de los ejércitos, suspende su espada, hermana de la de Damocles, sobre la cabeza de los representantes del pueblo. Estos, sin más autoridad que la que al Ejecutivo le place concederles, sentados en sabrosos sillones ven pasar una y otra legislatura, sin poder ejercitar sus derechos en cuestiones de trascendencia. En tanto que se discute sobre pensiones, caminos, ó sobre otras pequeñeces, el Ejecutivo deja en libertad al Legislativo; pero cuando la discusión varía y se encamina hacia un punto más interesante, la presión se hace sentir, y ya no es libre ninguna de las opiniones emitidas dentro del recinto de las leyes. Lo cual quiere decir: el Congreso es soberano; pero esa soberanía espira al interponerse el Ejecutivo, como una pantalla, entre el diputado y la Constitución, proyectando larga sombra sobre las leyes.

¡Y qué mucho si el policía que guarda la entrada de la Cámara tiene más opinión y autoridad que todo el Congreso! ¡Cómo no creer que el diputado tiene sobre la cabeza una espada; que su independencia es falsa, si á ese mismo policía, en vez de considerarle como un apoyo, le mira con respeto y hasta con miedo, como se mira á un enemigo!

La libertad fenece, porque la suprema representación de la patria, está desarmada, mejor dicho, atada de pies y manos ante el Ejecutivo. ¿Qué voto libre puede emitirse dentro del sagrado recinto de las leyes, si Henriot enfila sus soldados y grita: "¡Artilleros á los cañones!"; si Cronwell se presenta seguido por su guardia, y redoblan, en presencia de Bonaparte, ante la representación nacional, los tambores de Murat?

Que el Congreso tenga facultad para elegir al Gral. en Jefe del Ejército, y veremos si no resella una ley y se ríe del veto.

En Chile; ¡ah, sí, en Chile! los representantes del pueblo, en un choque con el Ejecutivo, triunfaron é hicieron respetar la ley, porque la armada les secundó, porque detrás de ellos estaba Marte con su espada protegiendo á la Razón.

Pero no es Costa Rica Chile ni tenemos naves de guerra en nuestros mares, ni diputados siquiera que amarren un Presidente al declararse dictador, como el Congreso colombiano amarró al Jefe del Estado, desdefiando la muerte, que sólo acto de virilidad y de amor á las leyes tan extraordinario pudo conjurar.

Pero aquí. . . ! donde el Presidente es más soberano que el Czar y que el Sultán; donde hasta para nombrar á un conserje hay q' contar con esa autoridad; donde la fuerza está reconcentrada en sus manos, y es el veto inexpugnable, sagrado, ¿qué resta de soberanía al Congreso? ¿qué militar ha de empuñar un arma en defensa de un Representante? ¿qué generoso corazón ha de responder al llamamiento de la Cámara ultrajada, herida en sus derechos? ¿qué fuerte mano ha de abrir la puerta del calabozo de un diputado? ¿qué fusil le ha de vengar? ¿quién habrá de decirle al Presidente declarado dictador: "En nombre de la República, dáos preso"? ¿quién ha de salir al encuentro de un nuevo Cronwell, diciendo como Mirabeau: "Estamos reunidos aquí por la voluntad del pueblo, etc"? ¿quién ha de decir á un soberbio mandatario, como dijo á los cortesanos el Cardenal Cisneros, abriendo las ventanas del Congreso, y señalando un formidable tren de artillería: "He ahí la salvaguardia de mi persona y el apoyo de mis derechos"? No será sin duda el representante Oreamuno.

## Colaboración

### Briceño y "Ortos"

Nobleza de alma, honradez y buen juicio, revela don Leónidas Briceño en su simpática defensa al autor de "Ortos."

Así proceden las almas levantadas.

Ud. sabe ser oportuno señor Briceño. Reciba un caluroso aplauso de una obsecuente servidora de Ud. Hoy tengo un concepto más elevado de su personalidad moral é intelectual, en vista de su valiente rasgo de ingenuidad.

Lástima que no hubiera puesto su nombre con todas sus letras al pie de tan hermoso trozo, en donde se traslucen sus sanos sentimientos; pero su seudónimo es bien conocido.

Es "Ortos" un libro inmoral para que le vituperen con tanta saña?

Está de veras mal escrito?

Tal vez mi penuria intelectual me haga creer lo contrario; y si lo está, pruébenlo con razones, con las reglas gramaticales, con las leyes de la estética, pero no con gritas é improperios, hijos de la maledicencia.

Gritar á voz en cuello que una cosa es mala, no es probar que lo es; no tiene eso razón de ser.

No será "Ortos" una obra maestra, quizás adolezca de defectos; pero hasta ahora nadie los ha señalado en el terreno de la crítica concienzuda.

Estoy segura de que una persona de sano criterio, no diría que la obra es del todo mala ó vulgar.

Entonces . . . . . ?

En la creencia de que el demonio de la mala fe vaya á hacer creer que el señor Briceño defiende la obra del señor Troyo por algún interés mezquino, sin vacilaciones yo también escribo estas líneas, para demostrar que hay más de uno que mira con repugnancia, ataques tan injustos, tan sosos y desgraciados, como los hechos al autor de la obra mencionada.

En presencia de ese espectáculo ruin, recuerdo lo que dice Castelar de Byron. Refiere el insigne tribuno que, cuando, éste dió á luz su primer volumen de versos, la célebre *Revista de Edimburgo* "echó plomo derretido sobre la cuna del poeta"

El autor de "El Cuervo" no era comprendido en un tiempo en la Gran República del Norte.

No quiero decir con esto que Troyo es un Edgar Poeni un Byron; pero demuestro con ello que no deja de ser un buen augurio para su porvenir, la rudeza con que hoy se le ataca. Cuando Rubén Darío publicó su "Azul," la carcajada irónica vibró en los aires, la mueca de la envidia arrugó el semblante de muchos que hoy no pueden elevarse á la altura donde lo ha colocado su gloria. Valera le admira, Rueda le llama "maestro de la rima," "divino visionario;" á pesar de lo opuesto de la escuela que cultiva aquél, á la que cultiva éste

Que va extraviado?; que es decadentista?

Tengo para mí que todas las escuelas tienen sus defectos y sus bellezas, grandezas y extravagancias.

Lamartini y Víctor Hugo son tan grandes en el mundo de las letras, como Lope de Vega y Calderón de la Barca; y cultivaron éstos, distintas escuelas á las de aquéllos.

Sé que éstas líneas han de ocasionarme algún rifirrafe; pero es horabuena sea. Cumpro con un deber de justicia y por obrar con honradez, acepto el sacrificio si necesario es para ello.

Conste que no conozco á Troyo.

Al dar estos pasos, lo hago solamente impulsada por la repugnancia que siento en vista de los acechos, llamémoslos así, al autor de "Ortos," y para ser presente á *Chilo* que su proceder es valiente, generoso, honrado y digno del aplauso de su humilde servidora.

ROSA CORRALES DE CHAVARRÍA.  
San José 27 de mayo de 1903.

Nota.—Publicamos lo anterior, atendiendo únicamente á la firma de la persona amiga que lo cubre, mas no porque creamos que el libro del señor Troyo (peña nos causa decirlo) admite defensa, si se le examina desde los puntos de vista de la lógica y del buen gusto.—L. R.

## DISCURSO

pronunciado por don José Pana el día de la instalación de la Liga de Carpinteros.

[Concluye]

COMPAÑEROS:

Esos señores que hasta aquí han sido los dioses de los artesanos, esos señores que han manejado á su antojo los destinos de los obreros y los capitalistas, son nuestros enemigos; compañeros, son nuestros enemigos, y para probarlo voy á citar un hecho, que aunque no corresponde á nuestro gremio, no deja de ser una lección práctica que ilustre mi auditorio:

La primera fábrica de calzado que aquí se formó pertenecía al señor de la Guardia; se prometía con ella abaratar el producto y aumentar el trabajo,—eso para el decir general,—y en verdad que la producción aumentó y aumentó hasta llenar estantes enteros y luego é invadir hasta las pulperías, y no se comprendió entonces el mal, porque los zapateros establecidos continuaron con su clientela sin apercibirse de la competencia que nacía. Los principios son lentos y dificultosos, pero poco á poco fué ganando campo y por supuesto, iba en vías de llegar al apogeo. Un disgusto, del que no nos haremos cargo, hizo surgir una nueva fábrica, quizá no menos poderosa, pero sí, resuelta á la competencia; y el capitalista de la primera conociendo hasta dónde se llegaría por ese camino, calculó deshacerse de ella y para eso, hizo infinidad de acciones que colocó entre los operarios que las descontaron por cuotas semanales y un año más tarde esos obreros se presentaban en QUIEBRA. Esa es la única esperanza que podrían abrigar. La otra fábrica continuó en su labor apoderándose del campo y hoy compite con todos los establecimientos de zapatería y trabaja con peones. la mayoría de los campos, mientras que los zapateros, los artesanos que aprendieron su oficio no saben qué hacer.

El último decreto que gravó la importación extranjera ha favorecido las fábricas que trabajan con máquinas y peones y allí á esa línea iremos á parar nosotros también, porque se ha gravado la introducción de muebles que dará pingües ganancias al que más tarde competirá con artefactos elaborados en máquinas y con peones, mientras que nosotros iremos á caminar sin rubor por las calles . . . . . Ese es nuestro porvenir, ese es el horizonte que se levanta á nuestros ojos y allí llegaremos seguramente si es que no cortamos el mal con la unión, si es que no formamos una sencilla red, tan leve como la que fabrica la araña pero capaz de aprisionar los mosquitos que vienen á mantenerse de nuestra propia sangre.

Nuestra mirada debe ir al fondo para buscar en la obscuridad al artesano y romper las cadenas que arrastra, las cadenas que le han puesto mientras ha dormido el sueño de la indiferencia ó el sueño de la ignorancia, más fatal aún todavía.

Sí! Es la hora de proclamar la independencia y la libertad en el convencimiento de que nadie, absolutamente nadie puede hacer por los intereses del individuo operario, sino el mismo, y que la ayuda propia avanza sobre todos los obstáculos, como la frágil barquilla que avanza sobre las más encrespadas olas desafiando las iras del huracan, porque la mano del trabajador armada de un remo es suficiente para azotar el dorso de las fieras marinas que rodean la barca intentando tragarse al luchador que osado se lanza sobre el peligro.—Pues así debemos ser nosotros, desafiemos todos y coloquémonos en un plano donde podamos ser enteramente libres, enteramente independientes y podamos crear la protección mutua, la fraternidad, esa que todavía no ha asomado en el corazón de los hombres.

HE DICHO.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

## Noticias por Cable

DIA 25

Londres.—El *Times* publica una interesante carta escrita por Jonathan Hutchison, acerca de las causas de la lepra. El señor Hutchison, ex Presidente del Real Colegio de Cirujanos, goza de gran fama como hombre de ciencia. Sus investigaciones sobre esa penosa enfermedad las practicó en la India. En la referida carta expresa la convicción de que el pescado es una de las causas de la lepra y que los días de vigilia que guardan los católicos son responsables en gran parte del desarrollo que tan tremendo mal va tomando. Opina que en aquellos lugares donde no hay seguridad de obtener pescado

FARMACIA de EDGARDO BALMA, de PARIS Farmacéutico.

Frente á la Tesorería de la Junta de Caridad,

En esta Botica, aunque no es la de turno, se atenderá el despacho de recetas á cualquier hora de la noche,—sin cobrar precios extraordinarios.—Precios módicos.

avenida Central, E., calle 22, Sur.

fresco, en buenas condiciones, se debe prohibir. No creo, dice el referido médico, que el contagio pueda obtenerse de una persona á otra, sino mediante relaciones íntimas; así como tampoco creo que las cruzadas fueran responsables de la lepra que azotó á Europa durante la Edad Media; creo firmemente que en ello influyó el cristianismo que ordena comer pescado á las gentes durante muchos días del año.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

San Petersburgo. — La retirada de las fuerzas rusas de Manchuria meridional está produciendo notable cambio en las condiciones locales, según asegura un despacho del corresponsal del *Novoe Vremya*, en Vladivostok. La insolencia de las tribus crece cada día más. Los chinos residentes en Mukden y Kirin, temen por sus vidas. Los jornaleros chinos están congregándose á lo largo del ferrocarril oriental chino. Se calcula que en la ciudad de Habin hay lo menos cuatro mil á cinco mil chinos á lo largo de la línea meridional y septentrional. Con respecto á la concesión obtenida por una empresa rusa, en las riberas del río Yalú, se dice que se ha formado en el Reino de Corea una compañía rusa con un capital de \$ 1.500.000 para explotar dicha concesión. Varios millares de jornaleros están ya en camino para Corea. Los principales empleados de la Compañía son, en su mayor parte, empleados del ferrocarril occidental.

Berlín. — La prensa alemana se muestra muy resentida porque ha circulado la noticia de que el Gobierno piensa colocar, en donde está situada la nueva Catedral, la estatua de Carlos V. En un recorte de periódico se dice que el Emperador Guillermo escribió lo siguiente: "Además de la estatua de Carlos V, se colocarán las de Diocleciano, de Nerón, de Torquemada y de Alba. Se ha propuesto también la de *Lucifer* pero no se ha resuelto aun si será más conveniente colocarla en el púlpito ó en el palacio dedicado á los Emperadores."

París. — Ha causado profunda sensación en toda la República el número de muertos y heridos habidos en la carrera de automóviles de París á Madrid, la cual comenzó el domingo en Versalles. Las desgracias están llamando mucho más la atención que la carrera misma. El Gobierno ha prohibido la continuación de la carrera en territorio francés.

Madrid.—El Gobierno ha prohibido la continuación de la carrera de automóviles en territorio español en vista de las inmensas desgracias que han ocurrido. Los automóviles podrán pasar la frontera, pero serán considerados como simples excursio-

nistas y tendrán que caminar á velocidad reducida

Viena.—Avisa un despacho de Salónica que el 21 del presente murieron 150 insurgentes macedonios en un encuentro que se verificó en la aldea de Smerdidh, sita al Sur del lago Presba. Los insurgentes, quienes tenían una gran cantidad de dinamita, se refugiaron en dicho lugar, donde fueron atacados por la tropa imperial turca. El combate dilató treinta horas. Todas las casas de la aldea fueron quemadas ó voladas por los turcos. Entre los escombros se fueron encontrados 50 cadáveres.

*Laibaeh, Ducado de Carmola*

Una turba de magyares atacó anoche la banda de música que tocaba el himno nacional. Comenzaron por echar mueras á los esclavos. Después hubo varios disparos de revólver. Los amotinados atacaron también el palacio del Príncipe Von Anerperg. Para dispersarlos fué preciso llamar tropa.

SECCION NOTICIOSA

"La República"

Trae el número de ayer de este colega nuestro, en su sección "*Cosas del día*", párrafos muy bien escritos en los que lucen á la par que corrección en el estilo, energía y sentimiento en la expresión.

Felicitemos á nuestra compañera por la selección de su material.

Teatro

Por indisposición de la Srta. de Revers, se suspendió anoche, á última hora, la representación de *La Tosca* á beneficio del señor Barducci. Para mañana se trasladó dicha función.

Mucho sentimos verdaderamente que no se encuentre bien la simpática actriz, de seguro á consecuencia de la humedad de nuestro clima.

Corpus-Christi

Ya se aproxima esta solemne festividad, y como es muy natural, todo el mundo lucirá buenos vestidos.—

Sin embargo, como no hay gran holgura en los bolsillos, algunos no podrán dar á un sastrero Ct. 50.00 por un flus, y muchos padres de familia no podrán tampoco vestir lujosamente á sus hijos.

Aprovechamos esta oportunidad para advertir á todos que en el Almacén de

ROBERT HERMANOS

pueden conseguir vestidos sumamente baratos para hombre de todas edades y gustos, lo mismo que para niños cuyos padres no dispongan de grandes recursos pecuniarios.

Línea al Pacífico

Parece que la línea del Ferrocarril al Pacífico se encuentra en pésimo estado, que hay mucho descuido en su inspección. Bueno será que el señor Ministro nombre una comisión técnica que revise los trabajos de esa vía y diga las reparaciones definitivas que deban hacerse, pues es lástima que tanto dinero gastado en esa obra, se pierda por un abandono indisculpable.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

Telegrafía sin hilos

En obsequio á nuestros lectores, publicaremos en estos días, una buena traducción, que un colaborador nuestro nos ha ofrecido, de un extenso artículo sobre la *Telegrafía sin hilos*, asunto demasiado interesante que muchos desean conocer y del que algunos hablan sin entenderlo.

Compañía Dramática

El domingo próximo dará función en El Variedades la compañía dramática del señor Daniel Ureña.

Reunión.

El domingo próximo á las doce del día, tendrá lugar una reunión en el Edificio Metálica con el fin de formar una sociedad artística. El encargado de hacer la invitación es don Pedro F. Rojas.

Maestros

Nos dicen que aún no se ha resuelto todavía la renuncia de los 10 maestros de escuela que la presentaron por las ridículas disposiciones de Roldán. Esperamos que se resuelva favorablemente para ellos este asunto, descartándose de la obligación del tal *programita de clase*, ó que al no ser así, todos los maestros jóvenes dignos, imiten á sus compañeros. Que traigan maestros de Suiza para formar el rebaño que la Inspección General de Enseñanza quiere.

TU escritorio tiene una gabela travada? Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y te lo dejará en perfecto estado.

Mercado

Hay un descuido muy grande en el Mercado de esta ciudad. En los pasillos, atajando el libre tránsito, dejan unos carretillos de manos de acarrear basura, que como lo componen desperdicios de verduras, pronto se pudre emanando fétidos olores. Ya que la Compañía del Mercado no ha reparado ese mal, la policía de higiene debe hacerlo, imponiendo una multa á quien corresponda.

SIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Súplica

Suplicamos á nuestros suscritores de los lugares donde no tenemos *Agente*, nos remitan directamente el valor de la suscripción

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la gripe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias Se garantiza el efecto de esta medicina. DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

HASTA EL 31 DE MAYO

La conocida casa Unión de las Fábricas de Casimires con sastrería de MUROLO HERMANOS Calle Central Sur número 33. Frente á la Cantina de don Serapio Tomás ha dispuesto hacer un regalo al público, poniendo en venta y realización

1000

cortes para flux de casimires

á precios sumamente reducidos, debiendo uno de los hermanos salir para Europa. También dicha casa hará gran remate en Cartago en los días de Jueves y Domingos, los Miércoles en Heredia y los Lunes en Alajuela.

Ojalá que aprovechen la buena ocasión y la gran baratura.

Agente de la Casa—MURULO HERMANOS.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don

Federico Tinoco.

GRAN REBAJA

Por cinco colones mensualmente del lunes al viernes de cada semana daré una hora de clase á domicilio en

Lectura Escritura Gramatica Aritmética y Reglas de Ortografía hasta hoy no conocidas.

San José, Mayo 25 de 1903, Diego Morales.



LA ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Tránsito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta *chaqueta* hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues, cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convenceréis.

Se ha trasladado al frente de LA BICICLETA, cien varas al oeste de donde estaba.

GISBERTO GAVALLINI el amale y culto propietario del

Restaurant Central

el primer restautant en Costa Rica, tiene dispuesto para la temporada próxima de ópera un servicio regio en su establecimiento. Habrá salones reservados para SENORAS Y SENORITAS y locales adecuados para caballeros:

Cenas exquisitas, chocolates, té y café

para todo gusto fino y educado y cantina surtida en abundancia Ya se sabe que el

Restaurant Central

queda cien varas al Norte de nuestro suntuoso Coliseo y nadie ignora que el RESTAURANT CENTRAL es el favorito de la CREME de nuestra alta sociedad

Breva

— AMERICANA —

Marca registradasegún decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado como la mejor.—T. ASSMANN Ca.

Keystone



**REGALO**

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 oyo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

**disponible**

**MUÑOZ** Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almudón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

**Tipografía de "El Derecho"**



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

*El Administrador*

**LA ÚLTIMA JOYA**

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

*Avenida 7a. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia*

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

**¡MENTIRA!**

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

**LA CONSTANCIA**

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

**Santo Domingo de San Mateo.**

*Gran Hotel Franco Costarricense*

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

**THE MANCHESTER HOUSE**

Casa importadora de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas LEGITIMAS Zarzas, Casimires ingleses, Gazas y Cigarrillos legítimos de EGIPTO.—Tijeras, navajas legítimas inglesas, de SHEFFIELD.

Precios al alcance de todos.

MAS BARATO QUE NOSOTROS, NADIE

M. & M Jureidini

**disponible**